

El Ministerio apuesta por mantener el Trasvase «bajo criterios racionales»

La directora general del agua niega que el nuevo plan de Tajo amenace el acueducto y garantiza las demandas de las regiones implicadas
04.07.11 - 00:59 - M. BUITRAGO | ALICANTE.

El Ministerio de Medio Ambiente no suelta prenda sobre las condiciones que puede imponer el plan de cuenca del Tajo sobre el Trasvase. La nueva regulación de este río sí afectará de un sentido u otro al acueducto y en los documentos de trabajo abundan las propuestas encaminadas a reducir los caudales trasvasables: desde el cierre gradual del canal hasta multiplicar por cuatro los volúmenes intocables. Sin entrar en detalles, la directora general del Agua, Marta Morén, asegura que el Trasvase Tajo-Segura seguirá funcionando «bajo criterios de racionalidad». Morén añade que el objetivo es hacer compatibles los usos medioambientales de la cuenca cedente y los socioeconómicos de los regadíos del Sureste. Afirma que se terminarán las desalinizadoras que hay en obras y rechaza hablar de fracaso del Plan Agua.

La responsable de agua del Ministerio no da fecha sobre la aprobación de los nuevos planes, pese a la reprimenda de la Comisión Europea por los retrasos. Con el actual escenario político, es más que probable que no se aprueben en lo que queda de legislatura. Estos planes estarán en vigor hasta el 2015. «Hemos elaborado muchos informes técnicos, científicos y socioeconómicos con un alto nivel de calidad. Están casi terminados y saldrán pronto a información pública. Tratamos de conjuntar muchas cosas: hay mantener el buen estado ecológico de las aguas porque no podemos cargarnos nuestros recursos, y por otro lado atender las necesidades socioeconómicas de una forma sostenible».

Ante las propuestas que piden duplicar el caudal ecológico en Aranjuez, lo cual reduciría los 'sobrantes' para trasvasar, Morén apunta que «no se trata de supeditarlo todo a los objetivos ecológicos. Debemos atender los puntos de vista de los usuarios de todos los territorios. También hemos trabajado con los ecologistas, y tenemos voluntad de cuadrar el círculo. Si hablamos del Trasvase Tajo-Segura, debemos garantizar al máximo los usos sostenibles para las dos cuencas, la que da y la que recibe. Ese equilibrio ha sido posible en estos años».

Para Morén, no se trata de que el Trasvase peligre o no, sino de racionalizar los usos. Admite que algunas cosas van a cambiar, pero prefiere no revelarlo ahora. «Estamos en esa tesitura y no quiero que se politice un tema tan sensible porque en definitiva nos jugamos los cuartos. Hay que procurar la supervivencia ambiental y socioeconómica. Si hablamos de caudales circulantes, debemos ser cuidadosos con los cálculos», añade. La directora general del Agua comenta que no sólo deben ponerse sobre la mesa las aportaciones de la cabecera del Tajo, sino también todos los recursos de los afluentes que se incorporan a lo largo de la cuenca y la reutilización de aguas.

Rechaza que el plan de desalinización masiva haya sido un fracaso, toda vez que tres de las cinco desalinizadoras construidas están paradas y hay otras dos - las más grandes, en Águilas y Torreveja- en construcción. «Falta por poner en marcha las plantas más importantes, que vamos a terminar lo antes posible. Es un recurso potencialmente utilizable y hay que buscar la forma para que su uso sea lo más racional posible, por lo que pido el compromiso de todos», comenta en referencia al precio y a la prevención de los regantes para emplear ese agua.